
I
n cronaca sono anni che vi raccontiamo delle
“battaglie” del settore panificatori della no-
stra città. Dal contrasto all'abusivismo, agli

orari festivi fino al prezzo del pane. Riunioni, in-
contri e scontri. Hanno aderito, i panificatori, ad
una associazione che li raggruppava per avere più
potere contrattuale in tema di chiusure festive e
domenicali. Sembravano d'accordo ma poi....non
hanno rispettato le proposte da loro stessi avan-
zate all'amministrazione comunale. Sono arrivati
anche a chiedere una legge regionale che discipli-
nasse il settore. La colpa, immancabilmente, l'-
hanno poi attribuita alle istituzioni. Premettiamo,
e ci mancherebbe, che a noi il pane piace e chi ci
conosce sa che si vede anche. Tuttavia non siamo
mai riusciti a comprendere come si arriva alla for-
mazione definitiva del prezzo del pane. A Marsala
centro costa un “tot” ma in tema di libero mer-
cato, se vi spostate di qualche chilometro e a volte
di qualche metro, il prezzo varia. Nei supermer-
cati, avvolto in pellicole di plastica, ha un prezzo
che varia da esercizio ad esercizio. Sono tempi
difficili e storicamente il pane ha fatto sempre da
termometro del malumore della gente. Quando il
popolo era affamato assaltava i granai. Questa è
storia, magari dalle nostre parti non recente, ma
c'è poco da discutere. Naturalmente non siamo a
questo e, ci mancherebbe altro, tifiamo perché ci
si arrivi. Ci mancherebbe. Tuttavia, ci sbaglie-
remo amici panificatori, ma il clima non è dei mi-
gliori. Noi rispettiamo il vostro lavoro, siete anche
voi vittime di una crisi di cui non avete colpa. Tut-
tavia in tema di confusione ci state mettendo del
vostro. Siamo contrari ad ogni cartello, ma vor-
remmo capire come a distanza di pochi chilometri,
a volte di pochi metri, a parità di condizioni, il
prezzo del prodotto finito varia in modo conside-
revole. [ ... ]                        ...continua in seconda
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ITC, l'ex Provincia tifa per il
trasloco nel vecchio Tribunale

ISTITUZIONI Definita “insostenibile” una nuova struttura

ONLINE SU

Nel 2012 l'ex presidente della provincia
Mimmo Turano si ricandidava all'Ars in
uno schieramento di centrosinistra che so-

steneva la corsa alla presidenza di Rosario Cro-
cetta. Dopo 5 anni trascorsi tra gli scranni della
maggioranza di centrosinistra, Turano è tornato al-
l'antico assieme a gran parte del nucleo storico del-
l'Udc, preferendo la coalizione di centrodestra a
quella che sostiene Fabrizio Micari. Come spiega

questo passaggio di campo da Crocetta a Musu-

meci? Io non ho mai cambiato partito. Cinque anni
fa l'Udc sosteneva Crocetta e adesso sostiene Mu-
sumeci. Al massimo si può affermare che è il par-
tito ad essere ondivago, non io. Sono altri che
hanno fatto la scissione lasciando l'Udc per andare
con la sinistra. Cosa la convince in Musumeci che

non la convinceva cinque anni fa? Cinque anni fa
vedevo Rosario Crocetta come una prospettiva di-
versa e nuova. Non mi aspettavo che fosse così
evanescente nella gestione amministrativa, così in-
capace politicamente e così incompetente negli atti
di governo. Insomma, una delusione totale di fronte
a cui non potevamo non apprezzare la proposta del
candidato dello schieramento opposto. E poi Nello
Musumeci è diverso da cinque anni fa: lo vedo li-
bero da tutto e da tutti, anche dalla sua formazione
precedente. In questa sede confesso che l'Udc ha
lavorato per far sì che potesse essere il candidato
di tutto il centrodestra. Lei è stato l'ultimo presi-

dente della Provincia di Trapani eletto dal po-

polo. Tra i tormentoni dei cinque anni di

Crocetta c'è stata proprio l'abrogazione delle

Province regionali. Un progetto che non si è mai

compiuto del tutto, tanto che nei prossimi mesi

si potrebbe tornare a votare per i consigli pro-

vinciali. Che ne pensa? La proposta di abolizione
delle Province è stata una trovata pubblicitaria di
Crocetta, una “Gilettata” che ci ha costretti a se-
guire una direzione nefasta e inconcludente. Cro-

cetta non voleva l'abrogazione degli enti di secondo
grado, ma voleva commissariare quelle province in
cui aveva sempre perso, inviando commissari che
rispondessero direttamente a lui. Da dove dovrebbe
ripartire l'Ars? Dall'elezione dei presidenti delle
Province. Anche perchè il 4 dicembre c'è stato un
referendum in cui il popolo si è espresso contro
l'abrogazione delle Province. L'aeroporto di Birgi

era, sia da un punto di vista economico che stra-

tegico, uno dei maggiori investimenti della Pro-

vincia di Trapani. Poi c'è stato il passaggio delle

quote di Airgest alla Regione e adesso il futuro

dello scalo è pieno di incognite. Io da Presidente
della Provincia ho portato qui Ryanair, collegando
Birgi con 42 capitali europee. Una strategia che ha
fruttato 2 milioni di passeggeri l'anno, la crescita
dell'aeroporto e del territorio. In quegli anni la Pro-
vincia ha fatto una salto di qualità notevole. Biso-
gna ripartire dal sostegno a nuove compagnie
aeree, ma anche a Ryanair. [ ... ]

...continua in quarta

Il Libero Consorzio comunale di Trapani interviene
sulla vicenda riguardante la nuova sede dell’Isti-
tuto Tecnico Commerciale “Giuseppe Garibaldi”

di Marsala. Con una nota inviata agli organi di stampa,
l’ex Provincia fa sapere che il Commissario Straordi-
nario, accompagnato da dirigenti e funzionari ha più
volte incontrato il primo cittadino lilybetano Alberto
Di Girolamo, “esternando esplicitamente le epocali e
sopravvenute difficoltà economiche scaturenti dalla ri-
forma (tuttora in corso) che da oltre cinque anni vede
l’ex Provincia di Trapani impegnata a massimizzare
una razionalizzazione della propria spesa sì da con-
sentire la sopravvivenza dell’Ente, cercando al con-
tempo di garantire i servizi obbligatori e primari quale
quello dell’assistenza ai disabili”. Di fatto il Libero
Consorzio indica come percorribile la strada di uno
spostamento dell’ITC (attualmente tra la sede di via
Trapani e quella di via Fici) presso il vecchio Tribu-
nale di piazza Borsellino, mostrandosi invece forti per-
plessità sui costi legati alla realizzazione di una nuova
struttura a Sappusi, come annunciato nei giorni scorsi
dal sindaco, che aveva anche ipotizzato il trasferi-
mento di alcuni uffici comunali nell’attuale Palazzo
di Giustizia, suscitando a sua volta le reazioni contra-
rie dei consiglieri comunali Daniele Nuccio e Michele
Gandolfo. [ ... ]                            ...continua in quarta

Turano e la sua scelta di campo: “Deluso
da Crocetta, Musumeci è cambiato”

REGIONALI 2017 Il parlamentare alcamese auspica il ritorno all’elezione diretta del presidente della Provincia

L’ISTITUTO COMMERCIALE “G. GARIBALDI”
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Una serie di incontri elettorali, a Marsala e Petrosino, si tengono in questi giorni in
vista delle elezioni regionali del prossimo 5 novembre. Dina Ardagna, candidata
con Alternativa popolare (Centristi per Micari), esperta nell'ambito sociale, ha in-

contrato i cittadini ed i simpatizzanti di Salemi, Partanna e Marsala, parlando del suo pro-
gramma elettorale. L'onorevole Stefano Pellegrino, invece, capolista per Forza Italia, oggi
alle ore 18, incontrerà gli elettori nel suo comitato elettorale di Petrosino in viale F. De
Vita, ai quali parlerà del fondo di solidarietà per gli agricoltori. Alle 20 sarà poi al Caffè

Bernini di Marsala per discutere di enogastronomia a sistema. Si fa sempre più intensa
anche la campagna elettorale di Paolo Ruggieri, candidato nella lista Diventerà Bellissima,
a sostegno del Presidente Musumeci. Nel suo comitato di via Roma, Ruggieri ha incon-
trato diverse donne, per parlare del loro ruolo in ogni ambito della società, ribandendo
come la lista ProgettiAmo Marsala e la Consigliera comunale Giusi Piccione si battino
per questo. Poi a Trapani, l'avvocato ha parlato del suo progetto “città delle saline”, del-
l'ammodernamento della Via del Sale e di puntare su una pista ciclabile.

Regionali, incontri elettorali a Marsala e Petrosino

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO REGIONALI 2017

Tre deputati del Movimento 5 Stelle all'Ars - Sergio Tancredi, Salvatore Siragusa e
Angela Foti - hanno sottoscritto un esposto presentato oggi alle Procure siciliane
per chiedere di verificare la regolarità delle firme raccolte per il listino dei candidati

a governatore in Sicilia. "L'articolo 14 bis della legge 29 del 1951 prevede - dicono i fir-
matari - che per presentare la lista del presidente, il cosiddetto listino, si doveva procedere
alla raccolta delle firme 'di almeno 1.800 e non più 3.600 elettori'. E dunque per essere
presentata la lista doveva essere corredata dalle sottoscrizioni. Abbiamo presentato l'espo-

sto per chiedere la verifica puntuale delle firme a supporto della lista del Presidente. La
scelta di presentarlo in tutte le Procure - è dovuta al fatto che le firme del listino si potevano
raccogliere in tutta la Regione, a Palermo l'esposto è già stato depositato". Secondo il
candidato del centrosinistra Fabrizio Micari l'esposto dei pentastellati "... denota un ner-
vosismo serpeggiante nelle fila del M5S, si vede che sono in difficoltà. La raccolta firme
si è svolta in modo regolare non abbiamo nulla da temere. Si vede che non riescono a
sfondare, forse per le poche argomentazioni sui temi da affrontare".

Irregolarità nei listini dei presidenti, esposto dei 5 Stelle
Gli esponenti siciliani del Movimento chiedono di verificare le eventuali scorrettezze nella raccolta firme

AMMINISTRAZIONE

Migliorare l’accessibilità al centro storico di Marsala con mezzi sostenibili, so-
prattutto nei percorsi casa-scuola, puntando sulla promozione della mobilità
pedonale e sul trasporto pubblico con veicoli elettrici. È questo l'obiettivo del

progetto ”Muoviti Bene che ti Premio“ già sperimentata con l'iniziativa “Pedibus” nella
Settimana della Mobilità. Ora il progetto del Comune di Marsala ha trovato il favorevole
riscontro del Ministero dell’Ambiente e sarà presentato nel corso della 17° Conferenza
Nazionale sul Mobility Management e la Mobilità Sostenibile – MobyDixit, in pro-
gramma a Bari dal 30 novembre al 1° dicembre. “Nella mia recente missione a Roma ho
avuto rassicurazioni sulla finanziabilità del progetto - sottolinea il sindaco Alberto Di Gi-

rolamo -; ciò consentirà altresì l'ulteriore arricchimento dell'iniziativa con un ricco pro-
gramma”. Sulla base di quanto previsto dal PUMS (Piano urbano sulla mobilità sosteni-
bile) già approvato, è prevista una forte azione integrativa che interessa l’intero sistema
di accessibilità al centro storico. Il progetto coordinato dal Comune di Marsala in parte-
nariato con Alcamo, Calatafimi Segesta e Petrosino, prevede oltre all'iniziativa Pedibus,
percorsi protetti e zone 30 per ridurre la velocità veicolare; l'acquisto di “due bus elettrici”,
i parcheggi cittadini e plessi scolastici; pensiline e paline di segnalazione collegate al si-
stema GPS dei bus. Un investimento per il quale l'Amministrazione ha richiesto un fi-
nanziamento di circa un milione di euro.

“Muoviti bene”, un progetto per il centro storico di Marsala
Accessibilità e mezzi sostenibili, per la città lilybetana un’iniziativa che gode del buon riscontro del Ministero dell’Ambiente

CRONACA /1

ICarabinieri della Compa-
gnia di Marsala, hanno arre-
stato Agostino De Vita,

marsalese 26 anni per estor-
sione aggravata ai danni del ti-
tolare di un noto bar della città.
Martedì, nella sua abitazione di
contrada Strasatti, i Carabinieri
della stazione di Petrosino,
sotto la direzione del luogote-
nente Andrea D’Incerto, hanno
eseguito il provvedimento re-

strittivo emesso dal GIP del Tri-
bunale di Marsala, il quale, va-
lutati i gravi indizi di
colpevolezza e la spiccata pro-
pensione a delinquere del ra-
gazzo, ha ritenuto opportuno
emettere nei suoi confronti la
misura cautelare della deten-
zione domiciliare. I fatti risal-
gono al 27 giugno scorso
quando, di sera, De Vita si è in-
trodotto in un Bar di Strasatti

con l’intento di sottrarre denaro
al titolare. L'uomo dapprima
chiedeva al gestore da bere e
poi minacciava il titolare dicen-
dogli che se non gli avesse dato
la somma di 30 euro “avrebbe
fatto un casino”. Al rifiuto del
titolare di consegnare la cifra il
De Vita, simulava il possesso di
un’arma. A questo punto, il ge-
store gli consegnava la somma
e De Vita, mimava il taglio

della gola. Il giovane, infatti,
aveva precedenti per rapina. I
militari, allertati dalla vittima,
hanno analizzato i filmati del
sistema di videosorveglianza
presente nel bar, riconoscen-
dolo. Il GIP del Tribunale di
Marsala, su apposita richiesta
del Pubblico Ministero, ha
emesso nei suoi confronti i do-
miciliari. 

Tentata estorsione ai danni di un bar di Strasatti, un arresto
Protagonista in passato di un episodio analogo nello stesso esercizio, l'uomo è stato arrestato dai Carabinieri

CRONACA /2

Lutto nella comunità ericina per la
scomparsa di Gisella Toscano,
48enne sorella del sindaco Daniela

Toscano. La donna è rimasta coinvolta in
un grave incidente, mercoledì sera, sulla
Sp 21. Secondo la dinamica ricostruita
dagli agenti della Polizia Municipale in-
tervenuti sul luogo del sinistro alla pre-
senza della comandante Michela Cupini,
mentre stava attraversando una curva nei
pressi dell'aeroporto "Vincenzo Florio" di
Birgi (direzione di marcia verso Trapani)

la Lancia Musa condotta dalla donna è fi-
nita dall'altra parte della carreggiata, scon-
trandosi frontalmente con un furgone Opel
Vivaro con targa svizzera, su cui viaggia-
vano un uomo e una donna nazionalità el-
vetica. Gisella Toscano è morta in seguito
al violento impatto. Gravi anche le condi-
zioni della donna (T. V., 37 anni) che viag-
giava a bordo del furgone. La giovane è
entrata in prognosi riservata ed è stata ope-
rata d'urgenza in seguito a un'emorragia
interna presso l'ospedale "Sant'Antonio

Abate" di Trapani. Non è invece in peri-
colo di vita il conducente del mezzo (B.
S., 38 anni), che ha riportato alcune con-
tusioni. Sul posto i vigili del fuoco e tre
ambulanze del 118, i cui operatori hanno
certificato il decesso della Toscano e tra-
sportato in ospedale i due feriti. Espletati
tutti i rilievi da parte della squadra infor-
tunistica della Polizia Municipale, diretta
dall'ispettore Tommaso Trapani, l'inter-
vento degli addetti di Ecolsia ha consen-
tito il ripristino della carreggiata.

Incidente a Birgi, muore la sorella del neo sindaco di Erice
Fatale lo scontro frontale con un furgoncino su cui viaggiavano un uomo e una donna di nazionalità svizzera. Quest’ultima è in prognosi riservata

SOCIALE

Giunge alla terza edizione il concorso fotografico
“Rompiamo il Silenzio” promosso dall'Amministra-
zione comunale – Assessorato alle Pari opportunità

diretto da Anna Maria Angileri. L'iniziativa è organizzata nel-
l'ambito della “Giornata internazionale per l'eliminazione della
violenza contro le donne” che si celebra il 25 novembre. Tema
attualissimo, che chiama a raccolta Istituzioni e cittadini a di-
fesa della differenza di genere come valore, sensibilizzando
l'opinione pubblica su questo gravissimo problema sociale cui
l’ONU dedica una giornata di riflessione. “I concorrenti sono
chiamati a rappresentare, in uno scatto, un messaggio chiaro
a favore di autonomia, dignità e libertà delle donne vittime di
violenza - afferma l'assessore Angileri – su cui questa Ammi-
nistrazione ritiene importante continuare a coinvolgere atti-
vamente le nuove generazioni, promuovendo altresì politiche
di contrasto alla violenza e di aiuto alle vittime”. La parteci-
pazione al concorso “Rompiamo il Silenzio” è libera e gra-
tuita; ogni autore (professionisti e studenti) potrà candidare
massimo due foto: il termine ultimo per la presentazione è per
il 16 novembre. Le foto saranno protagoniste di una mostra
che sarà allestita nel Convento del Carmine a partire dal 25
novembre e fino al 2 dicembre, data dell'assegnazione dei
premi ai vicitori del concorso.

Rompiamo il silenzio,
al via la terza edizione

Torna il concorso dedicato alle donne

[ Il prezzo del pane ] - Un aneddoto, probabilmente falso e
molto abusato, racconta che durante le fasi che precedettero
la presa della Bastiglia, in piena Rivoluzione  Francese, la
regina Maria Antonietta, sentendo gli schiamazzi della gente,
chiese al suo seguito di che si trattasse: “Maestà, il popolo
protesta per la mancanza di pane” le fu risposto. La regina
senza scomporsi rispose: “Perché non mangiano le brio-
ches?”. Di lì a poco come l'augusto consorte Luigi XVI sa-
rebbe stata ghigliottinata. Sul pane se ne scrivono tante; è
buono, friabile, gustoso e a volte persino duro. Rimaniamo
su questi aggettivi e non fateci aggiungere anche “costoso”.
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RECENSIONE

“Thanks!... Chi ha detto Beatles?”... sicura-
mente il Duo di Picco, ovvero i musicisti
marsalesi Michele Pantaleo e Giacomo Ber-

tuglia. Portando in giro nei live i brani che hanno fatto
la storia di sir Paul McCartney, John Lennon, George
Harrison e Ringo Star, hanno voluto omaggiarli in ma-
niera modesta ma al tempo stesso personalizzata. Perchè
Pantaleo e Bertuglia non possono esimersi dall'infondere
al beat, il padre del pop, le sonorità jazz. E sfornano un
“grazie” come un abbraccio collettivo, dicono, e rispet-
toso, diremo noi, agli “scarafaggi” di Liverpool, per tutto
quello che hanno dato e danno ancora alla musica. Si
inizia con “Penny Lane” che si muove leziosa, a piccoli
passi, dove il basso risulta martellante ed invece è più
morbido e sinuoso in “The fool on the hill”, mentre la 6
corde di Pantaleo si concede una bossa nel finale. E' in
“Norvegian wood” però, che si vira verso un mood sem-
pre jazzato ma sospettoso, pronto anche a stravolgere
“Hey Jude”, il brano che McCartney dedicò a Julian, il
figlio maggiore di Lennon, resa molto trasognata. Sin
dalle prime note, “Strawberry Fields Forever” mantiene
la sua riconoscibile melodia. Poi l'elettrica, tra un armo-

nico e una nota vibrata, si concede dei giochi ipnotici.
Arpeggiata è “Let it be”, uno dei brani più “inflazionati”
per così dire dei Beatles e quindi proprio per questo di
non facile esecuzione. Il brano corre il rischio di essere
un po' conformista, ma l'aurea jazzata lo salva e il Duo
di Picco “lascia che sia”... un viaggio, non solo mentale,
nei '60, quando i Fab Four erano all'apice del loro suc-
cesso. Così “Day Tripper” è ritmicamente cadenzata,

dove è il lavoro del basso il marchio di fabbrica del
brano e Bertuglia lo mantiene in pieno. Ma sul finale
una chicca che diverte: qualche nota dello storico riff di
“Black Night” dei Deep Purple. Un piccolo medley
della stupenda “Don't let me down” e di “Here there and
everywhere”, a voler scoprire i Beatles più maturi. Qui
maggiormente si apprezza il lavoro fatto in studio ed il
mix di Antonio La Rosa che dà vigore al brano strumen-
tale. Anche “Something” è inequivocabile e bella come
sempre, anche nelle corde di Pantaleo e Bertuglia che si
lasciano trasportare e trasportano concedendo anche
qualche nota di “Here comes the sun”. La stravagante
storia di “Get back” prende vita e colore “grazie” anche
ai “rivali” - ma solo per certa stampa – Rolling Stones e
alla loro “Satisfaction”. Un cavallo di battaglia nei live
del Duo di Picco è “Come Togheter”, resa più briosa e
meno sensuale dell'originale. Piacevole l'assolo di chi-
tarra ma ancora una volta i musici rendono il brano una
mappa da scovare. Il disco si chiude con “The long and
winding road”, una strada tortuosa e appassionata come
la storia dei Beatles e come l'intima interpretazione do-
nata dai nostri... “Thanks!...” [ claudia marchetti ]

I Beatles “jazz” di Pantaleo e Bertuglia in un disco per dire “grazie”

Sono ancora
aperte le ade-
sioni per parte-

cipare al Laboratorio
Teatrale Baluardo Ve-
lasco 2018 diretto da
Salvo Ciaramidaro e
Diana D’Angelo che
da quest'anno ha
l'onore di avvalersi
della collaborazione
del Maestro Giorgio
Magnato, uno dei più
noti ed illustri nomi del panorama del teatro contem-
poraneo italiano. Il laboratorio teatrale da cinque anni
a questa parte accompagna i “sognAttori” alla sco-
perta dei vantaggi del lavoro di squadra e all'esplora-
zione delle capacità che possiede ogni singolo
individuo di esprimersi, distinguersi e, perché no,
anche reinventarsi. Tutto questo attraverso un per-
corso ludico che sfrutta, allena ed affina i diversi
mezzi espressivi dell'arte scenica. Lo scopo finale è,
dunque, quello di valorizzare e, quindi, sviluppare in
maniera creativa la fantasia dei partecipanti. Per in-
formazioni tel: 0923.1954368 o scrivere a info@ba-
luardovelasco.it. 

Il Laboratorio Teatrale del
Baluardo con Giorgio MagnatoM’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

...Tra il serio ed il faceto….in un pomeriggio
estivo, il mio Caro Amico Professore, mi “rac-
conta” che, nelle nostre contrade, e sicuramente
anche nel nostro centro urbano, si è convinti che
la superstizione sia dappertutto ed, addirittura,
pare faccia  parte integrante della natura umana .
Le sue riflessioni, serie, su certi suoi “discorsi”
scaturiscono da concetti che portano a definire la
superstizione come qualcosa che in un certo senso
va a colmare un vuoto tra “scienza e religione” o
, se volete,  tra razionale e irrazionale.- “Mio Caro
–continuava-  è da capire che, nella parte dell’ ir-
razionale  fanno parte i cartomanti, chiddi r’à
manu  cavura”, i venditori e i produttori di oro-
scopi, i lettori e le  lettrici di “palle e pendoli” e,
sono convinto che molta gente s’improvvisa “veg-
gente” (adduvinavintura) perché, a volte il deside-
rio – del “popolo”- in sé, non è una cosa
negativa……ma è un aggrapparsi a qualcosa di
“futile” e quasi sempre vano…Molte persone  di-
sperate  si rivolgono al mago, come ultima “spiag-
gia” per farsi “….curare” una malattia che i
medici hanno diagnosticato come incurabile e di-
ventano vittime nelle mani del mago…”- Il nostro
casuale dialogo è sfociato a riportare aspetti della
“credenza popolare” che ci giungono da molto
lontano –nel tempo- tramandati da  bisnonni che
ci hanno sempre consigliato  di discernere…. il
reale dall’irreale, consapevoli di volerci insegnare
una certa “cultura” della  memoria attraverso
forme di qualsiasi tipo di ‘scaramanzia’, per non
dimenticare le nostre radici. Tutto questo fa parte
di noi, Mio Caro, e se non si prende la cosa sul
serio,  sorridiamo pure… Ora riporto alcune cre-
denze dal mio Amico "Prof.” da Lui…elencate (a
modo suo) : Fede Nuziale : ….Se la fede nuziale
viene persa, per evitare che l’infelicità piombi
sulla coppia, va riacquistata immediatamente
un’altra fede che dovrà essere infilata all’anulare
dal partner, come durante il rito nuziale =    Capo-
danno :  si gettano oggetti vecchi dalla finestra per
liberarsi di preoccupazioni e affanni, e per auspi-
care fortuna per se e la propria famiglia  (ma at-
tenti a chi ci capita sotto)….poi mangiare

lenticchie, uva o datteri, la notte di Fine Anno,
vuole dire propiziarsi certamente la fortuna ! =  Il
Cappello : Non posatelo mai sul letto….Porta
male !  =  Il Cucchiaio a tavola…..porta sfortuna
tenerlo con la mano sinistra. == Il Ferro di ca-
vallo- …..E’ un segno di fortuna trovarne uno: va
appeso in casa….con le estremità rivolte verso
l’alto ==    Fiammiferi : - Porta sfortuna utilizzare
in tre lo stesso fiammifero per accendere una Si-
garetta (anche se consiglierei di non fumare.-….!
) ==   Gallo- ….Se canta prima di mezzanotte …
..è malu tiempu !==    Fare croce - tra  scarpe, po-
sate o altri oggetti, o tra mani e braccia durante i
saluti …. porta sfortuna, perchè, in epoca medioe-
vale, erano considerate un’offesa alla Croce di
Cristo ! ==  Olio – Quando va a terra o sulla tavola
è segno di malaugurio. Pare che  tanti secoli fa
l’olio  era materiale prezioso, e quindi rovesciarlo
era, oltre  un danno economico, un segno malau-
gurale che veniva placato, spargendo sale sul pre-
zioso liquido per abbattere il malaugurio….quindi
grande attenzione ! ==  U Paracqua….- E’ presa-
gio di sventura aprirlo in casa ! ==  Sale- -  Sin dai
tempi lontani era considerato come simbolo di
amicizia , tanto è vero che si poneva una coppa di
sale a tavola…..non trascurando il fatto che ser-
viva a debellare ogni forma  di male ! === Scala
– 1) Porta sfortuna  passare sotto una scala perchè,
formando un triangolo, ( simbolo della Trinità) e
passarci sotto, è una grave mancanza di rispetto
(quindi ogni segnale stradale di dare  precedenza
è un monito ) – 2) Se una ragazza  passa sotto una
scala aperta  non si sposerà. 3) Se inciampa, scen-
dendo invece sui gradini di una scala, convolerà
presto a nozze..== Scopa --- Se con la scopa toc-
cate i piedi di una nubile, questa non si sposerà.
== SPECCHIO- Romperlo preannuncia  sette anni
di guai. Non uno di piu’, non uno di meno.==
Stelle Cadenti – (“San Larienzu”) Vederne cadere
una è di buon auspicio, occorre esprimere subito
un desiderio! ==…Uova - Non gettate mai il gu-
scio intero, ma schiacciatelo per evitare che il de-
monio vi si “aggiucca”. == Venerdì- “Nè di Venere
nè di Marte, non si sposa, non si parte, nè si dà

principio all’arte”= Le Voglie in gravidanza -An-
ticamente quando la donna si scopriva incinta ve-
niva particolarmente riguardata dai suoi cari ed era
circondata di premure ed attenzioni. Era inoltre di
particolare importanza la tradizione di acconten-
tare la gestante in qualsiasi desiderio, come se lo
facesse il bambino, che se non accontentato si la-
gnerebbe facendo comparire le cosiddette "vo-
glie". == Questi sono alcuni esempi  ispirati da
un’antica tradizione popolare che dovrebbero
“scacciare”  (idealmente) le cose brutte della
vita…Il mio Amico “Professore di Filosofia” mi
faceva notare che  nell’Apocalisse il 13 era un nu-
mero terribile….: “ 13° Capitolo –il Male e l’An-
ticristo” e poi  mi ricordava che erano 13  gli
invitati  “all’Ultima cena”….e continuavaaaa…
(!)- ma, ad un certo punto lo interruppi….degu-
stavo beatamente un ottimo bicchiere di Mar-
sala….alla mendola, gli dissi : “Permettimi, caro
Professore, un ti siddiari, ….beviamo insieme…
.sono costretto a fare gli scongiuri ! “…..mi sento
un poco ….”accupatizzu” !

L’Annucchiatura 

(Pigghiata r’occhiu)      
Orazione contro   la jettatura (invidia)

Origine Sicilia Orientale- Epoca ‘800

Racc. Santi Correnti

San Ciuvanni ri sta testa,
San Ciuvanni ri sta timpesta.

San Ciuvanni ri ccà passò
Â-nnucchiatura mi luvò.

Iù rissi: mamma mia,
iù mi sentu in agunìa.

Luvàtimi st’annucchiatura a mmia.
Nun n’è cosa di stù munnu 

Nnè mmali cristiani A lu funnu di lu mari 
Pozza ….iri……iri…..iri…. chistu mali

Scusate... ma sono costretto a fare gli scongiuri...!

Cinema Golden, in sala i
film “Lego” e “Nove Lune...”
Il Cinema Golden
di Marsala questa
settimana proiet-
terà due film. Si
tratta del film di
animazione “Lego
Batman” che rac-
conta le avventure
del supereroe più
famoso in ver-
sione… Lego. La
programmazione è
alle ore 18. Alle 20
ed alle 22 invece, si
proietterà di nuovo
“Nove Lune e mezzo” di Michela Andreozzi. Un
film con Claudia Gerini, Pasquale Petrolo, Gior-
gio Pasotti, Michela Andreozzi, Stefano Fresi.
Due sorelle Livia e Tina, entrambe quarantine,
sono molto diverse: Livia è una violoncellista
bella e sfrontata, vive con il dolce Fabio; Tina è
un Vigile urbano che ha una relazione con il suo
collega Gianni. Livia difende da sempre la sua po-
sizione di donna che non desidera avere figli,
mentre Tina tenta da anni di restare incinta, senza
risultato: quando Tina, dopo tanti tentativi inizia
a perdere la testa, Livia, consigliata dall'amico gi-
necologo, l'audace Nicola, decide di portare
avanti una gravidanza per lei. Per gli Over 65 il
biglietto è ridotto a 4 euro.
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Comincia ufficialmente il torneo di serie D. I lilybetani ospiteranno il Cefalù

Pallacanestro. C’è grande
attesa per il debutto della
Nuova Pallacanestro Mar-

sala nell’impegnativo ed ostico
torneo di serie “D”. Domenica
pomeriggio alle 18.00, la forma-
zione lilybetana inizierà la pro-
pria avventura tra le mura
amiche ospitando l’Asd Zannella
Basket Cefalù.  L’auspicio della
dirigenza, dello staff tecnico e di
tutti i ragazzi in organico è

quella di ben figurare miglio-
rando il risultato della passata
stagione, dove è stata centrata
una facile salvezza. Anche in
questo nuovo anno sportivo, la
società marsalese ha come prin-
cipale obiettivo quello di lavo-
rare in prospettiva; infatti, da
tempo, la dirigenza punta sui
giovani, per creare un gruppo
compatto che possa affrontare
campionati più prestigiosi nel-

l’immediato futuro. Ricordiamo
che Il campionato di serie ”D”
segue lo schema dei gironi al-
l'italiana e, al termine della regu-
lar season, sono previsti i
play-off e i play-out. Inoltre, la
Nuova Pallacanestro Marsala af-
fiancherà anche quest’anno alla
partecipazione al suddetto cam-
pionato, la presenza ai campio-
nati giovanili, fin dai “primi
palleggi”. [ dario piccolo ]

BASKET

Domenica il debutto casalingo
in campionato per il Marsala

AMarsala il pugliese
don Salvatore Miscio
autore del libro "Dio

del cielo vienimi a prendere"
su Fabrizio De Andrè. Detto
libro scritto da Don Salvatore
Miscio (prete deal 2005) è
stato presentato a Marsala gio-
vedì 12 ottobre 2017 alla Pina-
coteca di Marsala. A don
Miscio le domande sono state
poste dalla professoressa Fran-
cesca La Grutta. I ragazzi del
Liceo Linguistico anno suo-
nato e cantato le canzoni di
Fabrizio De Andrè. Io ho co-
municato, nel mio intervento
pubblico, a don Miscio e alla
platea l'aver ascoltato Fabrizio
De Andrè a Marsala in uno sei
suoi ultimi concerti alla Stadio
Municipale. Ho aggiunto che
in quel concerto negli anni '70
Fabrizio disse ad inizio con-
certo che lui era  una persona
libera e non voleva essere stru-
mentalizzata e usata dal-
l'estrema sinistra  di quegli
anni caldissimi in Italia, che
ho vissuto da universitario a
Viale delle Scienze e al pen-
sionato Santi Romano a Pa-
lermo. In parte molti
dell'estrema sinistra da Napoli
in su scelsero la lotta armata a

clandestina e il terrorismo, la
maggioranza no. Ho aggiunto
che ho comprato tutti i suoi cd
o quasi (scattò l'applauso degli
uditori), che sono delle poesie
in musica, essendo De Andrè
un poeta, cantautore, rivolu-
zionario e pacifico. E' stato un
grande credente cristiano, ma
non bigotto. Suoi grandi
amici: Paolo Villaggio e don
Andrea Gallo. Suo grande col-
laboratore è stato Francesco
De Gregori. Don Miscio  a ri-
cordato che Faber si alzava
alle 3 di mattino per scrivere

le canzoni e di giorno dormiva
e purtroppo che era un grande
fumatore e per un periodo al-
colizzato. Morì a causa di un
male incurabile nel 1999.  De
Andrè deve essere studiato
nelle scuole e deve essere stu-
diato da noi adulti. I suoi
scritti sono attualissimi  e
molto importanti per questa e
per le future generazioni. La
sua frase più famosa di Faber
: " Dai diamanti non nasce
niente, dal letame nascono i
fiori".

Gaspare Barraco

LETTERE

Dai diamanti non nasce niente,
dal letame nascono i fiori

CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ ITC, l'ex Provincia tifa per il trasloco nel vec-

chio Tribunale ] - “Questo ente – si legge ancora
nella nota –  ha avanzato proposte concrete che
possono essere economicamente compatibili con
lo stato attuale, e riguardavano anche la disponi-
bilità ad ottenere in concessione il vecchio Tribu-
nale (di via Massimo d’Azeglio-Piazza
Borsellino) quando lo stesso sarà liberato dagli uf-
fici giudiziari, per allocarvi la sede (tuttora in
onerosissimo affitto) dell’Istituto Tecnico Com-

merciale “G. Garibaldi” che attualmente è ancora
in via Trapani, dichiarando – e qui ribadendo –
prontezza ad una adeguata programmazione (a to-
tale carico di questa ex Provincia) degli interventi
volti alla rifunzionalizzazione di tale struttura ad
uso scolastico (quale, oltretutto, era originaria-
mente prima che vi si insediasse il Tribunale).
Ben altro sarebbe l’ammontare (invero insosteni-
bile) dei costi preventivabili per una nuova realiz-
zazione nell’area di Sappusi che – stanti i livelli

standardizzati dell’edilizia scolastica – ascende-
rebbero a circa € 7.300.000,00 (e il LCC non può
nemmeno accedere a mutui) di cui ben € 380.000
per la sola progettazione esterna: la quale è inevi-
tabile alla luce della peculiarità e complessità del
tipo di progettazione richiesta e stante la carenza
di personale tecnico idoneo per una progettazione
esecutiva (cioè cantierabile e perciò destinataria
di provvidenze) nel proprio organico. Ben po-
trebbe, invece, il Comune di Marsala – in virtù di

uno spirito di collaborazione peraltro doverosa fra
enti pubblici – avvalersi dei propri tecnici quali-
ficati per la redazione di tale progetto. Tale stato
di cose il Sindaco di Marsala – che nel tempo ha
lasciato decadere anche altre ipotesi alternative da
lui stesso avanzate – conosce bene e direttamente:
non foss’altro perché sono state oggetto di spie-
gazione tecnica ravvicinata e a lui personalmente
fornita nel corso di un recente incontro trilaterale
avanti il Presidente della Regione”.

CONTINUA DALLA PRIMA /1

[ Turano e la sua scelta di campo: “Deluso da Cro-

cetta, Musumeci è cambiato”] - Come vede l'accor-

pamento con Palermo? E' una prospettiva che è
scritta anche nel Piano dei Trasporti. Se l'idea è quella
che Palermo assorba Trapani, sono pronto a fare le
barricate. Se l'idea è di costituire una nuova società di
gestione posso anche impegnarmi in tal senso. Capi-
sco che il sindaco di Palermo vuole fare gli interessi
della sua città, ma il Presidente della Provincia ha il

dovere di tutelare gli interessi del suo territorio.
Com'è la situazione con l'Udc di Marsala? Sen-

tendo i consiglieri comunali Giovanni Sinacori e

Flavio Coppola, pare che non la sosterranno in

questa avventura elettorale... Quest'estate il tormen-
tone è stato “Turano nel listino/Turano fuori dal li-
stino”. Poi è nato quello sull'Udc di Marsala. L'Udc di
Marsala voterà Turano o altri candidati, secondo
quello che riterrà opportuno. Al di là dei consiglieri

comunali, l'Udc di Marsala è comunque formata da
tante persone serie: non temo trappole, né imboscate.
L'Udc di Marsala dovrebbe entrare a far parte

nella maggioranza Di Girolamo? Assolutamente. Di
Girolamo sta giocando col fuoco e io mi chiedo se gli
assessori mancano da un anno perchè non servono o
perchè si utilizzano le istituzioni per liquidare i rap-
porti interni al Pd. Se è così, lo dica. Anche perchè
dopo le elezioni regionali se dovesse essere eletto

Baldo Gucciardi e non Paolo Ruggirello, o viceversa,
nel Pd succederà sicuramente qualcosa. Nella sua

lista c'è anche Eleonora Lo Curto, che ha una sto-

ria politica diversa dalla sua. E' una candidatura

che ha apprezzato o che ha subìto? Io non subisco
né impongo alcuna candidatura. L'Udc oggi è un par-
tito nuovo, che sta crescendo tantissimo. Eleonora Lo
Curto ha chiesto di essere candidata e a me pare una
persona perbene. [ vincenzo figlioli ]


